
内 部 卓 話　　「会計の歴史」 児　島　正　典　会員
　レオナルド・ダ・ヴィンチは、「最後の晩餐」を描くにあたって、新しい絵の具の使用や遠近法、ぼかしなど描写
技術についても研究したようです。その過程で、関心は必然的に数学へと向かいました。
　「最後の晩餐」に取り掛かったころのメモによれば、ダ・ヴィンチは１冊の数学の本を参考にしていたようです。
その本には、幾何学、三角法、代数学などの数学概論、そして通貨、重量、長さにかかわる実用的な換算表な
ど興味深い内容が書かれていました。
　その本は『算術、幾何、比及び比例全書（スンマ）』と言います。
　レオナルド・ダ・ヴィンチがルネサンスと同様に中世から次の時代への橋渡しをした要因が商売の繁栄と大規模化です。個人商店
からのちの株式会社へとつながる、大規模に商売をするようになった商人たちは教会に並ぶ勢力として、少しずつ力をつけていきま
した。
　ここで、商人たちを大いに助けたのが、「簿記」です。簿記は、商人たちに商売の現在の状況を理解する手段となりました。この簿
記の普及に大きな影響を及ぼした人物が先程のルカ・パチョーリです。「スンマ」の600ページに及ぶ大著の中のたった27ページで
すが、それはビジネスの歴史を大きく変えるインパクトがありました。
　中世のころのイタリアは、バラバラの都市国家の集合体でした。組織形態については、ヴェネツィアは家族・親族によるファミリー組
織が多かったようですが、フィレンツェでは、血縁のない仲間と一緒に商売をするケースが増えて行きます。
　商売の仕方にも大きな違いがありました。ヴェネツィアでは、1回ごとの商売が多かったのに対し、フィレンツェでは継続的に商売す
ることが多かったようです。
　ヴェネツィアの船乗りたちは基本的にプロジェクト・ベースで航海を行っていました。プロジェクトごとに人が集まって資金を調達・運
用し、終わったら現金化して解散していました。
　しかしこれだと、1回ごとに、商売が最初からやり直しになります。そこでだんだん継続して商売を続けるようになっていき、中世
のフィレンツェや他の内陸都市にみられるコンパーニャが登場してきました。この言葉が転じて、のちに会社を意味するカンパニーに
なります。
　このコンパーニャは、仲間たちが共同出資して事業を行うのですが、都会のコンパーニャでは、新たな問題が生じてきました。それ
は家族・親族の絆に頼る時には見かけなかった、約束を守らない人達が出て来たことです。
　そこで商人たちは、約束は文書記録で残すことを心掛けるようになりました。ここで公証人が必要になるのです。
　中世のころ、公証人はとても身分が高い職業で、相続など家族の取り決めや商売上の約束などを記録として残し、それに保証を
与える職業でした。
　あらゆる記録の正当性を公証人に頼っていた商人でしたが、これではあまりに手間と費用がかかります。やがて商人たちは、自ら
記録を残すことを考えるようになります。これが、簿記へとつながっていくわけです。
　イタリアにおいて帳簿を付ける習慣はすでに12̃13世紀ごろには存在していました。ただそれは、地域や商人によってもバラバ
ラだったようです。
　簿記を学んで正しい帳簿を付けるメリットは2つあります。
まず、それが対外的な証拠の役目を果たすことです。例えば取引をめぐるトラブルが発生した際、日々 の帳簿を付けてあれば、それ
は裁判所に提出出来る証拠になります。取引を記録し保存することで相手に対抗出来るわけです。これによって公証人に頼らずと
も、対外的なトラブルを減らすことが出来ました。
　もう一つは、利益を明らかに出来ることです。日々 の取引を記録すれば、その時の利益が分かります。年に1回の決算を行って、そ
こで利益を明らかにし、これを出資比率に基づいて分配すれば、利益の分配についてトラブルを減らすことが出来ます。

　イギリスで人気の出たビートルズがアメリカに進出する少し前、ポール・マッカートニーたちは弁護士から渡された契約書にサインし
ました。ポール・マッカートニーはこの時のサインを生涯後悔することになります。その契約書には、「楽曲の権利を会社に譲渡する」と
いう信じられない内容が書かれていました。ポール・マッカートニーは、ただ言われるままに、サインしただけでした。
　それからかなり時間が経過した1981年、やっとポール・マッカートニーは2,000万ポンド（当時のレートで90億円）で権利を買い戻す
チャンスを得ます。
　この時、オノ・ヨーコ自身が半分の1,000万ポンド（約45億円）の支払いをのんでいれば、権利を買い戻すことが出来ていました。し
かしオノ・ヨーコが「2,000万ポンド（約90億円）は、高すぎるから500万ポンド（約23億円）にして」と言ったがために、その数年後にマ
イケル・ジャクソンにはるか高額の5,300万ドル（約130億円）で権利を買われてしまいました。
結局、ポール・マッカートニーは自ら制作した映画の中で「イエスタデイ」を歌うのに、使用料を支払うはめになりました。
　ここで、オノ・ヨーコは、支払う「コスト」を意識しており、一方のマイケル・ジャクソンは、得られる「リターン」を意識しているのです。
　あらゆる投資について、コストとリターンがあります。コストは簡単に明確に計算出来ますが、リターンは将来のことでもあり計算が
複雑で、計算出来たとしても、その客観性を示すことは極めて困難です。
この状況を打破すべく、「リターン」を重視する新たな分野が出て来ます。それが、企業価値を旗印に掲げる「コーポレート・ファイナ
ンス」です。
なぜマイケル・ジャクソンがそんな高額を出したかといえば、それよりも大きなリターンが期待出来ると判断したからです。マイケル・ジャ
クソンが自分なりに期待できるリターンを計算し、それよりも安いと思ったので、5,300万ドル（約130億円）の支払いを決意したのでしょ
う。ここで、この「期待リターン」がその資産の価値です。
適正な会社の価格を計算について、そのヒントがこのマイケル・ジャクソンの判断にあると思います。
時間になりましたので、ここからが面白いところですが、またの機会にお話しをしたいと思います。

出席の状況　
会 員 数　49名（内出席免除者　２名） 出席者数　37名（内出席免除者出席　０名）　
欠席者数　12名 出 席 率　78.72％　　前々回訂正　90.91％　　　　
欠 席 者　日笠（常），入江，川本，三宅，大賀，奥田，大饗，田原，槌田，山田，（花房），（氏房）

ゲスト・ビジター　　
〈ゲ ス ト〉米山奨学生　グエン  ティ  マイ  フオン 様
〈ビジター〉岡山RC　　会長　清水  信義 様、幹事　山口  哲史 様
　　　　　　岡山南RC　幹事　國富  郷太郎 様
　　　　　　岡山北RC　幹事　馬場 幸三 様

岡山RC会長　ご挨拶 岡山RC会長　清　水　信　義　様
　皆様こんにちは。訪問させていただこうと思っておりましたが、どんどん行動が制限され、ロー
タリー活動も停止してしまいました。ようやく6月になりこの様に活発に活動が再開されました。油
断してはいけませんが、活動だけは元に戻して、また新しい形で活動していこうというのが、これ
からの社会ではないかと思います。
　県南のクラブの方々は、この間も色 な々形で社会貢献、寄付をされてきておられました。岡山南RCの国富様に
も医師会にご寄付いただき、ちょうど困っておりましたPCR検査機械導入させていただきました。ベトナム・タイ・
ニュージーランド・オーストラリアの4か国との往来には検査を受けなければなりませんので、これからも需要が増え
て来ることと思います。
　これから岡山RCもまだまだ貢献活動を行いながら、皆様と親睦を深めて参りたいと思っております。コロナの後
のロータリー活動は多少なりとも変わってくると思いますが、引き続きよろしくお願いいたします。

会 長 報 告  会　長　山　下　浩　一
　令和2年4月13日の例会以後休会し、令和2年6月1日より再開することができました。季節は春
から夏に変わり本日は真夏日になる予想です。RCの行事も集団を避けるため、ほとんど中止に
なってしまいました。例会を始めとしてIDM、他RCとの合同例会、IM、家族旅行、花見夜間例
会、その後も夏の東京五輪中止から甲子園（春・夏）、インターハイ、岡山マラソンも中止になりま
した。その為地区補助金の高校生による歴史・文化フォーラムも中止になってしまいました。RCも新しい生活（生き
様）新しい有り方を考えないといけないのかも知れません。
　北半球は夏になり感染者が減少してきていますが、これから冬になる南半球では感染者数が増加しており、次
の北半球の冬にはまた帰って来る可能性が有ります。治療薬が早く出来る事を希望しています。
　岡山市の一般の検査センターでもコロナ抗体検査（自費）に加え抗原検査（保険）が出来る様になりました。検
査希望の方は身近（行きつけ）の病院に相談されるのが良いと思います。

幹 事 報 告 幹　事　西　岡　貞　則
① ガバナー事務所より、2022-23年度国際ロータリー第2690地区  地区ガバナーとして、
津山RC友末誠夫（ともすえ しげお）氏が正式に決定したとの宣言書が届いております。
② 米山奨学生グエンさんに、会長より奨学生バッジと奨学金を贈呈させていただきます。
③ ロータリーの友５月・６月合併号を配布しております。
④ 本日例会終了後、13：30より3F「ルビーの間」において、「第６回被選理事・役員会」が開催されますので、 次
年度理事・役員の皆様はよろしくお願いいたします。
⑤ 財団室NEWS６月号、他クラブ週報、岡山済生会「憩いの丘」からのお知らせを回覧いたします。

スマイル報告　 
岡山RC会長　清水信義様 : 近隣クラブを表敬訪問しています。残り少ないですがよろしくお願いします。
岡山RC　山口哲史様 : 岡山県南17RC同期幹事の応援に参りました。同じロータリーでも運営や雰囲気が異な

り、とても勉強になります。ありがとうございました。
岡山南RC　國富郷太郎様 : 県南17RC幹事会で西岡幹事に大変お世話になっております。岩本さんご無沙汰

してます！

岡山北RC　馬場様 : 山下会長、西岡幹事1年間お疲れ様でした。次年度以降も親子クラブとしてよろしくお願
いします。

山下会長 : 清水会長、山口幹事、國富幹事、馬場幹事、皆様御訪問有難うございました。
グエン  ティ  マイ  フオンさん、初出席有難うございます。1年間お付き合い下さい。

西岡幹事 : 岡山RC会長　清水信義様、同期幹事の岡山RC　山口幹事様、岡山南RC　國富幹事様、岡山
北RC  馬場幹事様、お忙しい中お越し下さりありがとうございます。
米山奨学生、グエン  ティ  マイ  フオンさん、これから約1年よろしくお願いいたします。
今年に入って森本副幹事にゴルフで負けてますので、練習に励みます。

平松会員 : 一人ひとりの行動とロータリークラブとしての恊働により、新型コロナウイルス対策に成果があがることを
信じています。グエンさん岡山北西ロータリークラブにようこそおいでくださいました。
岡山県医師会副会長の清水先生のご指導に感謝申し上げます。

堀川会員 : 清水先生、当クラブをご訪問いただき、ありがとうございます。
笠原会員 : グエン  ティ  マイ  フオンさん、これから一年よろしくお願いします。
  楠  会員 : 本日は岡山北西RCの例会へ多数の御来訪、誠に有難うございます。

児島会員、本日の内部卓話を楽しみにしています。
末吉会員 : 児島会員、卓話楽しみにしております。
児島会員 : 結婚記念日にお花を頂きましてありがとうございます。私の代わりに結婚記念日を覚えて下さって助か

りました。
駒井会員 : 本日10回目の結婚記念日に素敵なお花を頂きました。有難うございました。
小松原会員 : 昨日の東京日帰り出張コロナが恐くて一人で車で往復し今朝7時に無事に帰宅しました。
ハローファクトリー : 売上の一部よりスマイルを頂戴しております。
 15件 59,610円（累計 1,236,612円）

歴史同好会 歴史同好会幹事　堀　川　辰　也
　４月から中断しておりました定例会を、このような状況になりましたので、再開
したいと思います。
　６月25日木曜日、松琴寺で行います。講師は岡本和夫会員、テーマは「インド仏
教の歴史と釈尊の教え」です。
　是非、奮ってご参加下さい。よろしくお願いいたします。

会 長
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幹 事
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山 下 浩 一
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◆理事・役員（2019.7～2020.6）
会 計
理事・職業奉仕
理事・社会奉仕
理事・国際奉仕
理事・青少年奉仕
理事・会員増強

仲 田 錠 二
氏 房 信 明
鈴 木 一 生
野 田 洋 市
山 田 喜 広
樋 口 芳 紀

理事・プログラム
理事・親睦活動
理事・ロータリー財団
直 前 会 長
次 期 会 長

堀 川 辰 也
小松原　隆　代
小 松 忠 男
竹　本　千代子
平 松 　 信

「ロータリーを楽しもう（Enjoy Rotary）」
「I’m a Rotarian!」地区のスローガン

クラブのスローガン

2019～2020年度国際ロータリーのテーマ ◆本日のプログラム ◆次回のプログラム

E-mail : hokusei@ok6rc.jp　http://okayama-hokusei-rc.jp

ロータリーは世界をつなぐ
６月22日
ひな壇退任挨拶
副会長 岡本 浩三 会員
副幹事 森本 剛仁 会員
S.A.A. 笠原 英司 会員

副S.A.A. 楠　 慎平 会員

６月15日
外部卓話
「千屋牛とは！ 千屋牛の今！」
㈲ケイ・ビー 代表取締役

小林  喜久雄　様
　（新見RC）
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　イギリスで人気の出たビートルズがアメリカに進出する少し前、ポール・マッカートニーたちは弁護士から渡された契約書にサインし
ました。ポール・マッカートニーはこの時のサインを生涯後悔することになります。その契約書には、「楽曲の権利を会社に譲渡する」と
いう信じられない内容が書かれていました。ポール・マッカートニーは、ただ言われるままに、サインしただけでした。
　それからかなり時間が経過した1981年、やっとポール・マッカートニーは2,000万ポンド（当時のレートで90億円）で権利を買い戻す
チャンスを得ます。
　この時、オノ・ヨーコ自身が半分の1,000万ポンド（約45億円）の支払いをのんでいれば、権利を買い戻すことが出来ていました。し
かしオノ・ヨーコが「2,000万ポンド（約90億円）は、高すぎるから500万ポンド（約23億円）にして」と言ったがために、その数年後にマ
イケル・ジャクソンにはるか高額の5,300万ドル（約130億円）で権利を買われてしまいました。
結局、ポール・マッカートニーは自ら制作した映画の中で「イエスタデイ」を歌うのに、使用料を支払うはめになりました。
　ここで、オノ・ヨーコは、支払う「コスト」を意識しており、一方のマイケル・ジャクソンは、得られる「リターン」を意識しているのです。
　あらゆる投資について、コストとリターンがあります。コストは簡単に明確に計算出来ますが、リターンは将来のことでもあり計算が
複雑で、計算出来たとしても、その客観性を示すことは極めて困難です。
この状況を打破すべく、「リターン」を重視する新たな分野が出て来ます。それが、企業価値を旗印に掲げる「コーポレート・ファイナ
ンス」です。
なぜマイケル・ジャクソンがそんな高額を出したかといえば、それよりも大きなリターンが期待出来ると判断したからです。マイケル・ジャ
クソンが自分なりに期待できるリターンを計算し、それよりも安いと思ったので、5,300万ドル（約130億円）の支払いを決意したのでしょ
う。ここで、この「期待リターン」がその資産の価値です。
適正な会社の価格を計算について、そのヒントがこのマイケル・ジャクソンの判断にあると思います。
時間になりましたので、ここからが面白いところですが、またの機会にお話しをしたいと思います。

出席の状況　
会 員 数　49名（内出席免除者　２名） 出席者数　37名（内出席免除者出席　０名）　
欠席者数　12名 出 席 率　78.72％　　前々回訂正　90.91％　　　　
欠 席 者　日笠（常），入江，川本，三宅，大賀，奥田，大饗，田原，槌田，山田，（花房），（氏房）

ゲスト・ビジター　　
〈ゲ ス ト〉米山奨学生　グエン  ティ  マイ  フオン 様
〈ビジター〉岡山RC　　会長　清水  信義 様、幹事　山口  哲史 様
　　　　　　岡山南RC　幹事　國富  郷太郎 様
　　　　　　岡山北RC　幹事　馬場 幸三 様

岡山RC会長　ご挨拶 岡山RC会長　清　水　信　義　様
　皆様こんにちは。訪問させていただこうと思っておりましたが、どんどん行動が制限され、ロー
タリー活動も停止してしまいました。ようやく6月になりこの様に活発に活動が再開されました。油
断してはいけませんが、活動だけは元に戻して、また新しい形で活動していこうというのが、これ
からの社会ではないかと思います。
　県南のクラブの方々は、この間も色 な々形で社会貢献、寄付をされてきておられました。岡山南RCの国富様に
も医師会にご寄付いただき、ちょうど困っておりましたPCR検査機械導入させていただきました。ベトナム・タイ・
ニュージーランド・オーストラリアの4か国との往来には検査を受けなければなりませんので、これからも需要が増え
て来ることと思います。
　これから岡山RCもまだまだ貢献活動を行いながら、皆様と親睦を深めて参りたいと思っております。コロナの後
のロータリー活動は多少なりとも変わってくると思いますが、引き続きよろしくお願いいたします。

会 長 報 告  会　長　山　下　浩　一
　令和2年4月13日の例会以後休会し、令和2年6月1日より再開することができました。季節は春
から夏に変わり本日は真夏日になる予想です。RCの行事も集団を避けるため、ほとんど中止に
なってしまいました。例会を始めとしてIDM、他RCとの合同例会、IM、家族旅行、花見夜間例
会、その後も夏の東京五輪中止から甲子園（春・夏）、インターハイ、岡山マラソンも中止になりま
した。その為地区補助金の高校生による歴史・文化フォーラムも中止になってしまいました。RCも新しい生活（生き
様）新しい有り方を考えないといけないのかも知れません。
　北半球は夏になり感染者が減少してきていますが、これから冬になる南半球では感染者数が増加しており、次
の北半球の冬にはまた帰って来る可能性が有ります。治療薬が早く出来る事を希望しています。
　岡山市の一般の検査センターでもコロナ抗体検査（自費）に加え抗原検査（保険）が出来る様になりました。検
査希望の方は身近（行きつけ）の病院に相談されるのが良いと思います。

幹 事 報 告 幹　事　西　岡　貞　則
① ガバナー事務所より、2022-23年度国際ロータリー第2690地区  地区ガバナーとして、
津山RC友末誠夫（ともすえ しげお）氏が正式に決定したとの宣言書が届いております。
② 米山奨学生グエンさんに、会長より奨学生バッジと奨学金を贈呈させていただきます。
③ ロータリーの友５月・６月合併号を配布しております。
④ 本日例会終了後、13：30より3F「ルビーの間」において、「第６回被選理事・役員会」が開催されますので、 次
年度理事・役員の皆様はよろしくお願いいたします。
⑤ 財団室NEWS６月号、他クラブ週報、岡山済生会「憩いの丘」からのお知らせを回覧いたします。

スマイル報告　 
岡山RC会長　清水信義様 : 近隣クラブを表敬訪問しています。残り少ないですがよろしくお願いします。
岡山RC　山口哲史様 : 岡山県南17RC同期幹事の応援に参りました。同じロータリーでも運営や雰囲気が異な

り、とても勉強になります。ありがとうございました。
岡山南RC　國富郷太郎様 : 県南17RC幹事会で西岡幹事に大変お世話になっております。岩本さんご無沙汰

してます！

岡山北RC　馬場様 : 山下会長、西岡幹事1年間お疲れ様でした。次年度以降も親子クラブとしてよろしくお願
いします。

山下会長 : 清水会長、山口幹事、國富幹事、馬場幹事、皆様御訪問有難うございました。
グエン  ティ  マイ  フオンさん、初出席有難うございます。1年間お付き合い下さい。

西岡幹事 : 岡山RC会長　清水信義様、同期幹事の岡山RC　山口幹事様、岡山南RC　國富幹事様、岡山
北RC  馬場幹事様、お忙しい中お越し下さりありがとうございます。
米山奨学生、グエン  ティ  マイ  フオンさん、これから約1年よろしくお願いいたします。
今年に入って森本副幹事にゴルフで負けてますので、練習に励みます。

平松会員 : 一人ひとりの行動とロータリークラブとしての恊働により、新型コロナウイルス対策に成果があがることを
信じています。グエンさん岡山北西ロータリークラブにようこそおいでくださいました。
岡山県医師会副会長の清水先生のご指導に感謝申し上げます。

堀川会員 : 清水先生、当クラブをご訪問いただき、ありがとうございます。
笠原会員 : グエン  ティ  マイ  フオンさん、これから一年よろしくお願いします。
  楠  会員 : 本日は岡山北西RCの例会へ多数の御来訪、誠に有難うございます。

児島会員、本日の内部卓話を楽しみにしています。
末吉会員 : 児島会員、卓話楽しみにしております。
児島会員 : 結婚記念日にお花を頂きましてありがとうございます。私の代わりに結婚記念日を覚えて下さって助か

りました。
駒井会員 : 本日10回目の結婚記念日に素敵なお花を頂きました。有難うございました。
小松原会員 : 昨日の東京日帰り出張コロナが恐くて一人で車で往復し今朝7時に無事に帰宅しました。
ハローファクトリー : 売上の一部よりスマイルを頂戴しております。
 15件 59,610円（累計 1,236,612円）

歴史同好会 歴史同好会幹事　堀　川　辰　也
　４月から中断しておりました定例会を、このような状況になりましたので、再開
したいと思います。
　６月25日木曜日、松琴寺で行います。講師は岡本和夫会員、テーマは「インド仏
教の歴史と釈尊の教え」です。
　是非、奮ってご参加下さい。よろしくお願いいたします。

例会プログラム例会プログラム
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内 部 卓 話　　「会計の歴史」 児　島　正　典　会員
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した。
　ここで、商人たちを大いに助けたのが、「簿記」です。簿記は、商人たちに商売の現在の状況を理解する手段となりました。この簿
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① ガバナー事務所より、2022-23年度国際ロータリー第2690地区  地区ガバナーとして、
津山RC友末誠夫（ともすえ しげお）氏が正式に決定したとの宣言書が届いております。
② 米山奨学生グエンさんに、会長より奨学生バッジと奨学金を贈呈させていただきます。
③ ロータリーの友５月・６月合併号を配布しております。
④ 本日例会終了後、13：30より3F「ルビーの間」において、「第６回被選理事・役員会」が開催されますので、 次
年度理事・役員の皆様はよろしくお願いいたします。
⑤ 財団室NEWS６月号、他クラブ週報、岡山済生会「憩いの丘」からのお知らせを回覧いたします。

スマイル報告　 
岡山RC会長　清水信義様 : 近隣クラブを表敬訪問しています。残り少ないですがよろしくお願いします。
岡山RC　山口哲史様 : 岡山県南17RC同期幹事の応援に参りました。同じロータリーでも運営や雰囲気が異な

り、とても勉強になります。ありがとうございました。
岡山南RC　國富郷太郎様 : 県南17RC幹事会で西岡幹事に大変お世話になっております。岩本さんご無沙汰

してます！

岡山北RC　馬場様 : 山下会長、西岡幹事1年間お疲れ様でした。次年度以降も親子クラブとしてよろしくお願
いします。

山下会長 : 清水会長、山口幹事、國富幹事、馬場幹事、皆様御訪問有難うございました。
グエン  ティ  マイ  フオンさん、初出席有難うございます。1年間お付き合い下さい。

西岡幹事 : 岡山RC会長　清水信義様、同期幹事の岡山RC　山口幹事様、岡山南RC　國富幹事様、岡山
北RC  馬場幹事様、お忙しい中お越し下さりありがとうございます。
米山奨学生、グエン  ティ  マイ  フオンさん、これから約1年よろしくお願いいたします。
今年に入って森本副幹事にゴルフで負けてますので、練習に励みます。

平松会員 : 一人ひとりの行動とロータリークラブとしての恊働により、新型コロナウイルス対策に成果があがることを
信じています。グエンさん岡山北西ロータリークラブにようこそおいでくださいました。
岡山県医師会副会長の清水先生のご指導に感謝申し上げます。

堀川会員 : 清水先生、当クラブをご訪問いただき、ありがとうございます。
笠原会員 : グエン  ティ  マイ  フオンさん、これから一年よろしくお願いします。
  楠  会員 : 本日は岡山北西RCの例会へ多数の御来訪、誠に有難うございます。

児島会員、本日の内部卓話を楽しみにしています。
末吉会員 : 児島会員、卓話楽しみにしております。
児島会員 : 結婚記念日にお花を頂きましてありがとうございます。私の代わりに結婚記念日を覚えて下さって助か

りました。
駒井会員 : 本日10回目の結婚記念日に素敵なお花を頂きました。有難うございました。
小松原会員 : 昨日の東京日帰り出張コロナが恐くて一人で車で往復し今朝7時に無事に帰宅しました。
ハローファクトリー : 売上の一部よりスマイルを頂戴しております。
 15件 59,610円（累計 1,236,612円）

歴史同好会 歴史同好会幹事　堀　川　辰　也
　４月から中断しておりました定例会を、このような状況になりましたので、再開
したいと思います。
　６月25日木曜日、松琴寺で行います。講師は岡本和夫会員、テーマは「インド仏
教の歴史と釈尊の教え」です。
　是非、奮ってご参加下さい。よろしくお願いいたします。

－２－

前回６月８日の例会記録前回６月８日の例会記録



内 部 卓 話　　「会計の歴史」 児　島　正　典　会員
　レオナルド・ダ・ヴィンチは、「最後の晩餐」を描くにあたって、新しい絵の具の使用や遠近法、ぼかしなど描写
技術についても研究したようです。その過程で、関心は必然的に数学へと向かいました。
　「最後の晩餐」に取り掛かったころのメモによれば、ダ・ヴィンチは１冊の数学の本を参考にしていたようです。
その本には、幾何学、三角法、代数学などの数学概論、そして通貨、重量、長さにかかわる実用的な換算表な
ど興味深い内容が書かれていました。
　その本は『算術、幾何、比及び比例全書（スンマ）』と言います。
　レオナルド・ダ・ヴィンチがルネサンスと同様に中世から次の時代への橋渡しをした要因が商売の繁栄と大規模化です。個人商店
からのちの株式会社へとつながる、大規模に商売をするようになった商人たちは教会に並ぶ勢力として、少しずつ力をつけていきま
した。
　ここで、商人たちを大いに助けたのが、「簿記」です。簿記は、商人たちに商売の現在の状況を理解する手段となりました。この簿
記の普及に大きな影響を及ぼした人物が先程のルカ・パチョーリです。「スンマ」の600ページに及ぶ大著の中のたった27ページで
すが、それはビジネスの歴史を大きく変えるインパクトがありました。
　中世のころのイタリアは、バラバラの都市国家の集合体でした。組織形態については、ヴェネツィアは家族・親族によるファミリー組
織が多かったようですが、フィレンツェでは、血縁のない仲間と一緒に商売をするケースが増えて行きます。
　商売の仕方にも大きな違いがありました。ヴェネツィアでは、1回ごとの商売が多かったのに対し、フィレンツェでは継続的に商売す
ることが多かったようです。
　ヴェネツィアの船乗りたちは基本的にプロジェクト・ベースで航海を行っていました。プロジェクトごとに人が集まって資金を調達・運
用し、終わったら現金化して解散していました。
　しかしこれだと、1回ごとに、商売が最初からやり直しになります。そこでだんだん継続して商売を続けるようになっていき、中世
のフィレンツェや他の内陸都市にみられるコンパーニャが登場してきました。この言葉が転じて、のちに会社を意味するカンパニーに
なります。
　このコンパーニャは、仲間たちが共同出資して事業を行うのですが、都会のコンパーニャでは、新たな問題が生じてきました。それ
は家族・親族の絆に頼る時には見かけなかった、約束を守らない人達が出て来たことです。
　そこで商人たちは、約束は文書記録で残すことを心掛けるようになりました。ここで公証人が必要になるのです。
　中世のころ、公証人はとても身分が高い職業で、相続など家族の取り決めや商売上の約束などを記録として残し、それに保証を
与える職業でした。
　あらゆる記録の正当性を公証人に頼っていた商人でしたが、これではあまりに手間と費用がかかります。やがて商人たちは、自ら
記録を残すことを考えるようになります。これが、簿記へとつながっていくわけです。
　イタリアにおいて帳簿を付ける習慣はすでに12̃13世紀ごろには存在していました。ただそれは、地域や商人によってもバラバ
ラだったようです。
　簿記を学んで正しい帳簿を付けるメリットは2つあります。
まず、それが対外的な証拠の役目を果たすことです。例えば取引をめぐるトラブルが発生した際、日々 の帳簿を付けてあれば、それ
は裁判所に提出出来る証拠になります。取引を記録し保存することで相手に対抗出来るわけです。これによって公証人に頼らずと
も、対外的なトラブルを減らすことが出来ました。
　もう一つは、利益を明らかに出来ることです。日々 の取引を記録すれば、その時の利益が分かります。年に1回の決算を行って、そ
こで利益を明らかにし、これを出資比率に基づいて分配すれば、利益の分配についてトラブルを減らすことが出来ます。

　イギリスで人気の出たビートルズがアメリカに進出する少し前、ポール・マッカートニーたちは弁護士から渡された契約書にサインし
ました。ポール・マッカートニーはこの時のサインを生涯後悔することになります。その契約書には、「楽曲の権利を会社に譲渡する」と
いう信じられない内容が書かれていました。ポール・マッカートニーは、ただ言われるままに、サインしただけでした。
　それからかなり時間が経過した1981年、やっとポール・マッカートニーは2,000万ポンド（当時のレートで90億円）で権利を買い戻す
チャンスを得ます。
　この時、オノ・ヨーコ自身が半分の1,000万ポンド（約45億円）の支払いをのんでいれば、権利を買い戻すことが出来ていました。し
かしオノ・ヨーコが「2,000万ポンド（約90億円）は、高すぎるから500万ポンド（約23億円）にして」と言ったがために、その数年後にマ
イケル・ジャクソンにはるか高額の5,300万ドル（約130億円）で権利を買われてしまいました。
結局、ポール・マッカートニーは自ら制作した映画の中で「イエスタデイ」を歌うのに、使用料を支払うはめになりました。
　ここで、オノ・ヨーコは、支払う「コスト」を意識しており、一方のマイケル・ジャクソンは、得られる「リターン」を意識しているのです。
　あらゆる投資について、コストとリターンがあります。コストは簡単に明確に計算出来ますが、リターンは将来のことでもあり計算が
複雑で、計算出来たとしても、その客観性を示すことは極めて困難です。
この状況を打破すべく、「リターン」を重視する新たな分野が出て来ます。それが、企業価値を旗印に掲げる「コーポレート・ファイナ
ンス」です。
なぜマイケル・ジャクソンがそんな高額を出したかといえば、それよりも大きなリターンが期待出来ると判断したからです。マイケル・ジャ
クソンが自分なりに期待できるリターンを計算し、それよりも安いと思ったので、5,300万ドル（約130億円）の支払いを決意したのでしょ
う。ここで、この「期待リターン」がその資産の価値です。
適正な会社の価格を計算について、そのヒントがこのマイケル・ジャクソンの判断にあると思います。
時間になりましたので、ここからが面白いところですが、またの機会にお話しをしたいと思います。

出席の状況　
会 員 数　49名（内出席免除者　２名） 出席者数　37名（内出席免除者出席　０名）　
欠席者数　12名 出 席 率　78.72％　　前々回訂正　90.91％　　　　
欠 席 者　日笠（常），入江，川本，三宅，大賀，奥田，大饗，田原，槌田，山田，（花房），（氏房）

ゲスト・ビジター　　
〈ゲ ス ト〉米山奨学生　グエン  ティ  マイ  フオン 様
〈ビジター〉岡山RC　　会長　清水  信義 様、幹事　山口  哲史 様
　　　　　　岡山南RC　幹事　國富  郷太郎 様
　　　　　　岡山北RC　幹事　馬場 幸三 様

岡山RC会長　ご挨拶 岡山RC会長　清　水　信　義　様
　皆様こんにちは。訪問させていただこうと思っておりましたが、どんどん行動が制限され、ロー
タリー活動も停止してしまいました。ようやく6月になりこの様に活発に活動が再開されました。油
断してはいけませんが、活動だけは元に戻して、また新しい形で活動していこうというのが、これ
からの社会ではないかと思います。
　県南のクラブの方々は、この間も色 な々形で社会貢献、寄付をされてきておられました。岡山南RCの国富様に
も医師会にご寄付いただき、ちょうど困っておりましたPCR検査機械導入させていただきました。ベトナム・タイ・
ニュージーランド・オーストラリアの4か国との往来には検査を受けなければなりませんので、これからも需要が増え
て来ることと思います。
　これから岡山RCもまだまだ貢献活動を行いながら、皆様と親睦を深めて参りたいと思っております。コロナの後
のロータリー活動は多少なりとも変わってくると思いますが、引き続きよろしくお願いいたします。

会 長 報 告  会　長　山　下　浩　一
　令和2年4月13日の例会以後休会し、令和2年6月1日より再開することができました。季節は春
から夏に変わり本日は真夏日になる予想です。RCの行事も集団を避けるため、ほとんど中止に
なってしまいました。例会を始めとしてIDM、他RCとの合同例会、IM、家族旅行、花見夜間例
会、その後も夏の東京五輪中止から甲子園（春・夏）、インターハイ、岡山マラソンも中止になりま
した。その為地区補助金の高校生による歴史・文化フォーラムも中止になってしまいました。RCも新しい生活（生き
様）新しい有り方を考えないといけないのかも知れません。
　北半球は夏になり感染者が減少してきていますが、これから冬になる南半球では感染者数が増加しており、次
の北半球の冬にはまた帰って来る可能性が有ります。治療薬が早く出来る事を希望しています。
　岡山市の一般の検査センターでもコロナ抗体検査（自費）に加え抗原検査（保険）が出来る様になりました。検
査希望の方は身近（行きつけ）の病院に相談されるのが良いと思います。

幹 事 報 告 幹　事　西　岡　貞　則
① ガバナー事務所より、2022-23年度国際ロータリー第2690地区  地区ガバナーとして、
津山RC友末誠夫（ともすえ しげお）氏が正式に決定したとの宣言書が届いております。
② 米山奨学生グエンさんに、会長より奨学生バッジと奨学金を贈呈させていただきます。
③ ロータリーの友５月・６月合併号を配布しております。
④ 本日例会終了後、13：30より3F「ルビーの間」において、「第６回被選理事・役員会」が開催されますので、 次
年度理事・役員の皆様はよろしくお願いいたします。
⑤ 財団室NEWS６月号、他クラブ週報、岡山済生会「憩いの丘」からのお知らせを回覧いたします。

スマイル報告　 
岡山RC会長　清水信義様 : 近隣クラブを表敬訪問しています。残り少ないですがよろしくお願いします。
岡山RC　山口哲史様 : 岡山県南17RC同期幹事の応援に参りました。同じロータリーでも運営や雰囲気が異な

り、とても勉強になります。ありがとうございました。
岡山南RC　國富郷太郎様 : 県南17RC幹事会で西岡幹事に大変お世話になっております。岩本さんご無沙汰

してます！

岡山北RC　馬場様 : 山下会長、西岡幹事1年間お疲れ様でした。次年度以降も親子クラブとしてよろしくお願
いします。

山下会長 : 清水会長、山口幹事、國富幹事、馬場幹事、皆様御訪問有難うございました。
グエン  ティ  マイ  フオンさん、初出席有難うございます。1年間お付き合い下さい。

西岡幹事 : 岡山RC会長　清水信義様、同期幹事の岡山RC　山口幹事様、岡山南RC　國富幹事様、岡山
北RC  馬場幹事様、お忙しい中お越し下さりありがとうございます。
米山奨学生、グエン  ティ  マイ  フオンさん、これから約1年よろしくお願いいたします。
今年に入って森本副幹事にゴルフで負けてますので、練習に励みます。

平松会員 : 一人ひとりの行動とロータリークラブとしての恊働により、新型コロナウイルス対策に成果があがることを
信じています。グエンさん岡山北西ロータリークラブにようこそおいでくださいました。
岡山県医師会副会長の清水先生のご指導に感謝申し上げます。

堀川会員 : 清水先生、当クラブをご訪問いただき、ありがとうございます。
笠原会員 : グエン  ティ  マイ  フオンさん、これから一年よろしくお願いします。
  楠  会員 : 本日は岡山北西RCの例会へ多数の御来訪、誠に有難うございます。

児島会員、本日の内部卓話を楽しみにしています。
末吉会員 : 児島会員、卓話楽しみにしております。
児島会員 : 結婚記念日にお花を頂きましてありがとうございます。私の代わりに結婚記念日を覚えて下さって助か

りました。
駒井会員 : 本日10回目の結婚記念日に素敵なお花を頂きました。有難うございました。
小松原会員 : 昨日の東京日帰り出張コロナが恐くて一人で車で往復し今朝7時に無事に帰宅しました。
ハローファクトリー : 売上の一部よりスマイルを頂戴しております。
 15件 59,610円（累計 1,236,612円）

歴史同好会 歴史同好会幹事　堀　川　辰　也
　４月から中断しておりました定例会を、このような状況になりましたので、再開
したいと思います。
　６月25日木曜日、松琴寺で行います。講師は岡本和夫会員、テーマは「インド仏
教の歴史と釈尊の教え」です。
　是非、奮ってご参加下さい。よろしくお願いいたします。

－３－

本日のメニュー（６月15日）　
かぼちゃのクリームスープとポテトのニョッキ　　イサキのグリエ　お野菜のコンディマン　　パン　　　
いんげんとマッシュルームのサラダ　　トマトとオレンジのスープ　ミントのパンナコッタ　ムースフロマージュ添え　　
コーヒー

次回のメニュー（６月22日）　
焼八寸　鱸若狭焼　叩き和蘭芹　紅白はじかみ　県産玉子焼　染玉　セルフィーユ　白魚薄衣揚げ　
　　　　振り昆布茶　レモン　珠姫てまり（海老蓮根）　薄衣揚げ　山桃ワイン漬け　獅子唐焼浸し
御造り　鮪一献盛り霙とろろ掛け　芽物一式　土佐醤油
炊　物　上用百合根饅頭　ぶぶあられ　生姜　セルフィーユ　若芽餡
小　鉢　鶏卵流し　鱒いくら醤油漬け　花弁百合根　キャビアロリ　
　　　　琥珀ジュレ
御　飯　岡山県産こしひかり　　　
赤出汁　滑子　若芽　葱　粉山椒
香　物　白菜レモン　青しそ広島菜　黒糖良京　　　
コーヒー

　　会報部会／久松　哲生・藤木　希実子・丹治　康浩

クラブ情報 クラブ情報 クラブ情報 クラブ情報 

前回メニュー（6月8日） ： 炙り鰆丼

例会情報 例会情報 例会情報 例会情報 


